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Этот день Победы!

√Солдаты Победы

Оружие – к бою!
Ветеран Вели-

кой Отечествен-
ной войны, жи-
тель Сокольского 
района Нижего-
родской области 
Григорий Дми-
триевич Гульнев, 
попал на фронт 
в 17 лет, при-
писав себе го-
дочек. Считал 
долгом пойти 
воевать, потому 
как чувствовал 
себя человеком 
взрослым и от-
ветственным.

/Повзрослеть пришлось рано. Отец ушел из 
жизни, когда мальчику не было ещё и десяти 
лет, и большая семья Гульневых осталась без 
главного кормильца. Вот и пришлось Григо-
рию в 10 лет заменить отца. Работал в одном 
из колхозов Гарского сельсовета, зарабатывал 
для семьи трудодни, что для ребёнка его воз-
раста было непросто. Трудодни переводили 
в выращенную  в колхозе картошку, в зерно, 
которые впоследствии колхозники меняли на 
другие продукты первой необходимости.

К началу войны Гриша Гульнев окончил  шко-
лу фабрично-заводского обучения при Соколь-
ской судоверфи, но перед отправкой на фронт 
подростку пришлось поучиться ещё – воинской 
специальности миномётчика. 

Тяготы войны он прошёл по полной програм-
ме. Было и боевое крещение, и горечь отсту-
плений, потерь товарищей по оружию. По рас-
сказам ветерана, он попадал в такие ситуации, 
которые вполне могли бы стать сюжетами книг 
и фильмов.

Вот хотя бы такой эпизод боёв на Белорус-
ском фронте.

Под покровом темноты прибыли на пози-
цию автомашины ЗИС с минометной артил-
лерийской установкой, ласково прозванной 
нашими солдатами «андрюшей». Солдаты со-
рвали с металлического кузова ЗИСа брезент, 
принялись готовить установку. Наводчик Гри-
горий Гульнев занял своё место за прибором, 
которое находилось в кабине машины, быстро 
сделал расчеты и доложил: «Установка к бою 
готова!». И тут же поспешил помогать уста-
навливать снаряды, заряд к которым весил 40 
килограммов, а длина составляла два метра. 
Таких снарядов надо было установить 8 штук 
(кстати, у «катюши» их было 16).

Время летело быстро, вот-вот должен был 
наступить рассвет, а это значило, что батарея 
теряла преимущество: покров ночи и внезап-
ность, и могла стать лёгкой добычей врага.

Чтобы выиграть время, миномётчики пошли 
на риск. Если в другой обстановке со снарядов 
срывалась упаковка, то теперь они полетели в 
сторону врага вместе с «тарой».

Залп из шести установок превратил позиции 
врага в настоящее месиво.

Но надо было спешить сменить своё распо-
ложение. Едва наша батарея успела это сде-
лать, разместившись в небольшом перелеске 
за заснеженным полем, как на прежнюю пози-
цию кучно легли мины и снаряды гитлеровцев. 
Наши снова произвели залпы – и опять в путь, 
опять менять позиции. Снова ломами долбить 
мёрзлую землю, чтобы закрепить рамы уста-
новок. Бой был настолько интенсивный, что, 
несмотря на сильный мороз, бойцы расчетов 
только успевали смахивать с лица пот…

За этот бой Геннадий Дмитриевич Гульнев 
был награжден медалью «За боевые заслуги». 
Вторую такую же награду он получил за бои под 
Берлином.

О том, как отважно он воевал, говорят и та-
кие его награды, как «Орден Великой Отече-
ственной войны I степени», медаль «За взятие 
Берлина», не считая других.

После мая 1945 года Григорий Дмитриевич 
вернулся на родину, трудился на судоверфи, 
долгое время возглавлял бригаду маляров. 
За честный, добросовестный труд удостоился 
ряда трудовых наград.

Годы, конечно, берут своё. Здоровье бывше-
го солдата уже не то, что было на полях сраже-
ний. Но он по-прежнему радуется жизни, бодр 
для своих лет и весел.

А недавно глава администрации Сокольско-
го муниципального района Игорь Бобров вру-
чил ветерану подарок и памятный знак «В честь 
70-летия полного освобождения Ленинграда 
от фашистской блокады», освобождения, в ко-
торое солдат Гульнев когда-то внес и свою леп-
ту.

Благодаря героизму фронтовиков, победив-
ших фашизм, мы отмечаем в этом году 70-ле-
тие Великой Победы!

Геннадий БАРДИНСКИЙ

Нижегородскую об-
ласть на этом мероприятии 
представляли министр со-
циальной политики Артём 
Кавинов и директор Ком-
плексного центра соци-
ального обслуживания На-
вашинского района Ольга 
Роньжева, которая, кстати, 
была выбрана модерато-
ром одной из четырех дис-
куссионных площадок.

Тем для дискуссий у фо-
румчан было множество, и 
одна из основных – начало 
жизни социальной отрасли 
по новому законодатель-
ству.

Дело в том, что с янва-
ря этого года вступил в 
силу Федеральный закон 
«Об основах социального 
обслуживания граждан в 
Российской Федерации», 
которым сейчас руковод-
ствуются около 600 тысяч 
человек, работающих в 
социальной сфере. Он на-
правлен на дальнейшее 
развитие системы соци-
ального обслуживания в 
нашей стране, на повыше-
ние качества, эффектив-
ности и доступности со-
циальных услуг. В рамках 
форума рассматривались 
новые термины, новые 
компетенции в соцработе, 
которые допускает закон. 
Дискутировали также во-

круг вопросов частно-госу-
дарственного партнерства 
и повышения статуса соци-
альных работников.

По словам Артёма Кави-
нова, который прокоммен-
тировал работу форума, 
важной задачей было по-
знакомиться с социальны-
ми практиками коллег из 
других регионов, презен-
товать свои наработки. 

В рамках обсуждения 
вопроса частно-государ-
ственного партнерства, на-
пример, один из регионов 
представил практику пол-
ной передачи в руки част-
ных некоммерческих орга-
низаций выполнение на-
домной работы у пожилых 
людей и инвалидов. Эта 
новация была воспринята 
неоднозначно, по ней раз-
горелась горячая дискус-
сия, но опыт был признан 
интересным, заслуживаю-
щим внимания.

Обсуждая на одной из 
площадок новые формы 
социальной поддержки, 
участники дискуссии об-
ратили внимание на явный 
пробел в системе господ-
держки семей с малень-
кими детьми. В отпуске по 
уходу за ребёнком один 
из родителей имеет право 
находиться три года, но 
полноценное пособие вы-

плачивается только по до-
стижении малышом воз-
раста 1,5 года. В течение 
последующих полутора лет 
полагается ежемесячная 
выплата, равная пятидеся-
ти рублям. Её размер был 
определён в начале 1990-х 
годов и с тех пор ни разу не 
пересматривался. Сегод-
ня такая сумма выглядит 
оскорбительно. Поэтому на 
форуме предложили пред-
усмотреть какие-то меры 
дополнительной поддерж-
ки для матерей, воспиты-
вающих детей в возрасте 
от 1,5 до 3 лет.

Нижегородская область 
в лице Ольги Роньжевой 
представила опыт в ор-
ганизации социального 
обслуживания на селе. В 
частности, интересным для 
коллег из других регионов 
оказался практикующийся 
у нас участковый принцип 
обслуживания в сельской 
местности. Специалисты 
социальной защиты рабо-
тают при каждом сельском 
совете. Кроме того, с 2013 
года в каждом районе Ни-
жегородской области при 
центрах социального об-
служивания работает мо-
бильная бригада срочной 
социальной помощи.

- Наш опыт оказался 
очень интересным, - поде-
лилась своими впечатле-
ниями Ольга Роньжева. – В 
резолюцию форума были 
включены наши предло-
жения: во всех регионах 
России увеличить охват 
мобильными бригадами 
социального обслуживания 
сельских населённых пун-
ктов.

Поддержали форумчане 
и работающий в  Ярослав-
ской области проект соз-
дания передвижных ком-
нат для оформления до-
кументов. Идея оказалась 
настолько актуальной для 
отдаленных уголков реги-
она, что вошла в сборник 
лучших практик страны.

В ходе форума не раз 
затрагивалась тема со-
стояния социальных уч-
реждений. По прозвучав-
шей здесь информации, 
сегодня более 9,5 тысячи 
человек живут в аварийных 
учреждениях соцобслужи-
вания, и после серии тра-
гических случаев в домах 
престарелых эта проблема 
вышла на самый высокий 
государственный уровень. 
Как считает премьер-ми-
нистр Дмитрий Медведев, 
выступивший на пленар-
ном заседании с докла-
дом, и главы регионов, и 
«Единая Россия» обязаны 
взять под контроль такие 
интернаты, лично проехать 
по ним.

- Надо сделать всё, 
чтобы наша система со-
циальной помощи стала 
современной и отвечала 
запросам людей, - сказал 
Медведев. - Ведь более 35 
миллионов человек пользу-
ются социальными услуга-
ми в регулярном порядке. 
Многие из них живут очень 
скромно, постоянно нуж-
даются в помощи, и без 
адресной социальной под-
держки им просто не вы-
держать.

2015 год, к сожалению, 
оказался непростым для 
экономики нашей страны, 
что, безусловно, повлия-
ло и на социальную сфе-
ру. Инфляция по итогам 
года окажется выше за-
ложенных в федеральном 
бюджете 5,5 процента. А 
все социальные выплаты в 
стране привязаны к этому 
показателю. Об этом много 
говорилось на пленарном 
заседании форума. В связи 
с этим прямо в Ярославле 
Дмитрий Медведев про-
вёл консультации с члена-
ми правительства России 
и объявил, что в дополне-
ние к запланированному 
увеличению социальных 
пособий на 5,5 процента в 
конце года будет начисле-
на специальная выплата, 
размер которой определят 
по уровню инфляции.

Здесь же было объяв-
лено, что программа ма-
теринского капитала будет 
продлена после 2016 года, 
и не исключено, что пере-
чень направлений, на ко-
торые можно расходовать 
материнский капитал, бу-
дет расширен.

Елена МАСЛОВА

√В тему

Память о Великой Отече-
ственной войне будет священ-
ной всегда, ибо в ней величие 
нашей истории, мужества и 
доброты людей, творящих ее 
«ради жизни на земле».

Многие участники тех событий не 
дожили до 70-летия Победы, но и 
немало тех, кто проживает рядом с 
нами. В селах и деревнях Вачского 
района, например, живут 37 участни-
ков Великой Отечественной войны, а 
также труженики тыла. У 157 ушедших 
из жизни фронтовиков есть близкие 
родственники. Все представители 
той эпохи люди преклонного возрас-
та. Некоторым выйти за порог соб-
ственного дома – целая проблема.

Поэтому и в нашем районе, в рам-
ках мероприятий к 70-летию Победы, 
с 30 марта по 15 мая реализуется 
проект «Санаторий на дому». Инициа- 
тором его выступило государствен-
ное бюджетное учреждение «Центр 
социального обслуживания граждан 
пожилого возраста и инвалидов Вач-
ского района».

Директор Центра Светлана Ген-
надиевна Трифонова рассказал, как 
идет его реализация:

- Основная цель проекта проста: 
это оказание услуг ветеранам, кото-
рые в силу своего физического со-
стояния не могут получить социаль-
ные услуги вне стен своего дома.

На первом этапе реализации про-
екта врач-специалист учреждения 
выезжает к нашим ветеранам, прово-
дит консультацию и назначает соот-
ветствующее лечение. Медицинская 
сестра, по рекомендациям врача, 
проводит необходимые процедуры. 
Для этого в нашем Центре есть боль-
шой выбор переносного физиотера-
певтического оборудования, и наши 
ветераны имеют возможность полу-
чить услуги в привычной для них об-
становке.

Мы надеемся, что этот проект даст 
положительный результат, и новая 

форма обслуживания на дому займет 
в практике работы нашего учрежде-
ния достойное место и станет неотъ-
емлемой частью полноценной реаби-
литации граждан пожилого возраста 
и инвалидов.

В процессе же реализации проек-
та курс реабилитации и оздоровле-
ния пройдут 30 ветеранов ВОВ.

Владимир ЛОГИНОВ

На снимках: медики и социаль-
ные работники внедряют новые 
формы обслуживания  

Социальная
«неотложка»

√Власть и общество

Более тысячи человек из 83 регионов России собрал недавно в Ярославле 
Всероссийский форум социальных работников, собранный по инициативе пар-
тии «Единая Россия». В его работе принял участие председатель  правитель-
ства РФ Дмитрий Медведев. Он лично провел пленарное заседание форума 

«Санаторий» на дому




